

ARGUMENTAIRE DE LA JOURNÉE SCIENTIFIQUE DU 23 JANVIER 2026

Parce que le Corps est omniprésent dans la clinique à tous les âges de la vie et dans toutes les régions psychopathologiques, nous souhaitons ouvrir une réflexion multidimensionnelle rassemblant les cliniciens de la petite enfance, l'enfance, l'adolescence, l'âge adulte et du vieillissement, autour de cette problématique féconde des liens corps/psyché.

Au croisement de tous nos savoirs et théories (développement, neurosciences, psychanalyse, phénoménologie, psychiatrie biologique, etc.), la question des liens corps et psyché permet le dépassement des clivages. La recherche est prometteuse sur les articulations et complémentarités qui font l'humain et ses souffrances.

Le corps est aussi un des enjeux centraux de nos interventions thérapeutiques : la sollicitation du « corps en relation », le souci d'une meilleure « habitation corporelle », l'appel à des médiations corporelles thérapeutiques, l'apaisement des souffrances physiques, psychiques et émotionnelles sont l'horizon de toutes nos équipes et de nos projets thérapeutiques, patient par patient.

Première collaboration entre le Centre Hospitalier Gérard Marchant et l'association de recherche « Corps et Psyché », cette journée d'étude permettra de s'intéresser aux spécificités de la pratique psychomotrice en psychiatrie à travers les âges. Les enjeux actuels et nouvelles cliniques en pédopsychiatrie ainsi que la psychopathologie de l'acte seront développées. Plus centrés sur la psychiatrie adulte, nous nous pencherons sur les liens entre souffrance physique et psychique et sur l'intrication entre le corps et le Trauma. Enfin, nous réfléchirons aux incidences psychiques de la contrainte physique.

Soignants de tous bords, venez passer une journée, riche, dense de savoirs et pleine de surprises !

